

Regalo.

LOTERIA NACIONAL.
Sorteo del 23 de Diciembre de 1889.

Núm. 26.170.

TRAIDO EXPRESAMENTE DE MADRID
PARA LOS SUSCRIPTORES

DE
LA CRÓNICA MERIDIONAL.

PUEDEN OBTENER CADA SUSCRIPCIÓN DE 10 a 10.000 rs.

Hemos creído oportuno obsequiar a nuestros constantes suscriptores con un billete entero de Lotería para la jugada del día 23 de Diciembre del corriente año, cuyo número es el que publicamos arriba.

Pueden obtenerse con este número 10 millones de reales, que distribuidos entre los mil suscriptores que contamos, le correspondieran a cada uno, si llegase este caso, 2.500 pesetas, ó sean 10.000 reales.

Al obtener el segundo premio, 8.000 rs., y si el tercero, 4.000 rs., y así sucesivamente, según pueden ver nuestros lectores en el prospecto que hemos publicado.

En el caso de ser premiado el billete, el suscriptor puede reclamar su participación presentando el recibo que demuestra está pagada su suscripción hasta fin de Diciembre, cuyo pago se ha de hacer precisamente antes del 23 del corriente, que es el día de la jugada, llevando el recibo el número impreso al respaldo, sin cuyo requisito no será valedero.

Los suscriptores de provincia y de la capital que tienen ya satisfechos sus recibos hasta fin de Diciembre, pueden mandar recoger cuando gusten como comprobante un talón a su nombre, con el número que se juega impreso, para acreditar su participación.

Los que tengan el pago hecho en los pueblos, por medio de los peatones de correos, estos se encargarán de entregárselos, extendiendo siempre el talón a nombre del suscriptor.

Nadie podrá reclamar, ni se pagará cantidad alguna, en el caso de que sea premiado el billete, como no sea al mismo suscriptor a cuyo nombre se extiende el recibo ó talón como prueba de que tiene pagado.

Caso de extravío del recibo ó talón, los libros de esta Administración justificarán si tienen ó no satisfecho el pago, y probado que fuese lo primero, se les satisfaría la cantidad que les correspondiera, bajo recibo.

A LA PRENSA.

LA PREVISION DEL TIEMPO.

VII.

Hemos dicho ya en uno de nuestros artículos anteriores, que apesar de cuanto afirman esos modernos zaragozanos más ó menos auténticos, que vienen anunciándose con el pomposo calificativo de astrónomos y pronosticando a diario ciclones y tempestades desde las columnas de los periódicos, en la actualidad no existe posibilidad alguna de prever a largo plazo el tiempo que ha de reinar, pues solo pueden fijarse los cambios de cierta importancia con algunas horas de anticipación, si el servicio de avisos meteorológicos es muy extenso, rápidas las comunicaciones y exactos los datos que se registran.

Con tales antecedentes puede llegarse a conocer la dirección que siguen las curvas isobaras y determinar con bastante aproximación la marcha de las tempestades.

Es decir, que la previsión del tiempo hoy, no se funda más que en los signos precursores que se notan en los aparatos meteorológicos al aproximarse esas perturbaciones y sobre todo, en los anuncios ó avisos que de otros observatorios envían; pero en manera alguna en leyes fijas y bien determinadas, sujetas al cálculo matemático como ocurre con los fenómenos astronómicos, que el vulgo confunde con los meteorológicos sin que nada tengan que ver con ellos.

En el presente, la meteorología no conoce esas leyes, ni posee los elementos necesarios para determinarlas en un momento dado y es seguro que no existirá un solo hombre de ciencia ó que haya siquiera saludados los libros en que se aprende, que se atreva a vaticinar las alteraciones que puede experimentar el tiempo mas allá de 12, 15, 20 ó más horas en determinados casos y merced a numerosos elementos combinados de mil maneras diferentes.

En algunas ocasiones podrá anunciarse el tiempo lluvioso, por ejemplo, para las comarcas situadas al Sur de un área de bajas presiones, ó vientos fríos y cielo despejado, cuando la posición del fenómeno esté invertida; pero no por es-

to puede considerarse, ni con mucho, resuelto el difícil problema de la previsión del tiempo.

Se dirá cómo es que desde Washington nos anuncian las tempestades en Europa y en este continente no pueden preverse?

Fácilmente; porque las grandes borrascas, por lo general, proceden del Océano y principian en la región Noroeste y como siguen su curso de Occidente a Oriente, los que viven en América en latitudes próximas a las nuestras, al presenciarse el origen de un ciclón de esta naturaleza, nos participan su salida y nada más.

Muchos de ellos llegan al continente europeo, otros se desvanecen en el Océano y no pocos siguen despues distinta dirección de la primitiva.

El importante periódico norte americano *New York Herald*, organizó hace algunos años un buen servicio de telegramas en todo aquel continente, con objeto de anunciar a los navegantes el origen y la dirección de las borrascas, servicio que mereció una entusiasma acogida y que desde su creación es consultado con verdadero interés por los lectores de tan respetable publicación.

Sin embargo, los anuncios del *Herald* se convirtieron en vaticinios, dando por cierto lo que solo era probable, y llegó con este motivo a descreditarse un poco.

Por esto, el despacho de avisos internacionales de aquella nación, se concreta a registrar los datos que le comunican de sus observatorios, dando cuenta por telégrafo de las grandes perturbaciones atmosféricas que por su intensidad es presumible alcancen al viejo continente.

De todo lo que llevamos dicho se desprende, lógicamente razonado, la necesidad de establecer una extensa red de avisos en toda la Península, sin la cual serán inútiles bajo el punto de vista de la previsión del tiempo, los trabajos que aisladamente se realicen, pues todo se funda en los anuncios telegráficos que se transmiten de unas a otras estaciones y en la comparación de estos datos con los que se adquieren en los instrumentos.

Por esto nuestro encarecido ruego a la prensa española de que se ocupe de este proyecto y presente su valioso concurso a tan laudable pensamiento ya implantado en casi todos los países de Europa y América.

Para mayor claridad, explicaremos en nuestro artículo próximo la marcha que siguen las tempestades y los elementos que se necesitan en su consecuencia para preverlas con alguna anticipación, utilizando para ello los datos publicados por el célebre meteorólogo el ilustre Mr. Marié Davy, director del Observatorio de Montsouris, a quien debe la ciencia muchos progresos.

E. LOPEZ MORALES.

ANTONIO B. MASSIOTI

Es el nombre de un distinguido periodista y correcto escritor bonarense, que ha sabido demostrar con su constancia, laboriosidad y discreción cuanto vale y cuanto puede, captándose las simpatías de sus lectores, que son muchos y alcanzando una fama envidiada e entre los escritores de la República Argentina.

Al abrir ayer los periódicos de Buenos Aires recibidos por el correo de la mañana, y leer la noticia que mas adelante insertamos, no pudimos por menos de admirar la gran actividad que revela la empresa realizada por Massioti y lo fecondo de su imaginación, ya demostrado en su última obra titulada *Cielo y Tierra* que pensó, desarrolló, escribió e imprimió en el corto espacio de un mes, y de la que lleva agotadas numerosas ediciones.

Dicen así los periódicos de Buenos Aires: «Ayer empezó a darse a las cajas la obra de Antonio B. Massioti titulada *El libro del viajero*. Constará de 800 a 1000 páginas en cuarto mayor, cuerpo 7, del mismo formato e idéntica encuadernación de las guías de Bædeker, reputadas como las mejores que se han publicado hasta el día y a cuyas condiciones materiales se ha ajustado el autor.»

En efecto, nuestro distinguido amigo, el ilustrado periodista Antonio B. Massioti, a quien tuvimos el honor de saludar en esta redacción hace algunos meses cuando efectuaba su viaje por Europa, del que nos ocupamos ya en otra ocasión tributándole justísimos elogios y merecidísimas alabanzas, nos manifestó su propósito de publicar ese gran libro que hoy anuncia la prensa bonarense, fruto de sus escursiones por el continente europeo y de sus dotes escepcionales de escritor fecundo y correcto, y entonces le expresamos personalmente el juicio que nos merecía empresa tan importante, que desde luego demuestra la ilustración e incansable actividad que posee este distinguido literato.

Hoy, con mas datos y para que nuestros lectores puedan formarse una idea de lo notable de esa obra, publicamos a continuación algunos detalles curiosos de la misma, esperando que en breve, cuando termine su impresión, nos la remitirá para ocuparnos extensamente de ella.

El libro se dividirá en cuatro partes: constituirá la primera a exposición de las impresiones recibidas por el autor al visitar los diferentes países que pasará en revista en su publicación, procurando en lo posible apartarse de los sistemas seguidos por los demás viajeros. Dedicará un capi-

tulo a cada uno de los países visitados que son: Italia, Monte Carlo, Suiza, Francia, España, Holanda, Dinamarca, Suecia, Noruega, Inglaterra, Alemania, Austria, Hungría, Rusia, Rumania, Bulgaria, Turquía europea, Grecia y Marruecos, como apéndice. Los dos primeros capítulos de la obra tratarán de asuntos generales y de la travesía del océano. Cada capítulo de por sí será una especie de miscelánea en zig zag, más que una colección de impresiones rápidas.

En la segunda parte se suministran datos muy importantes sobre cada país europeo acerca del modo de efectuar el viaje y formas de entrada, ya por vía terrestre, ya por vía marítima, desde un punto de partida dado, siguiendo despues algunos datos generales sobre su posición geográfica, superficie, población, sistema monetario, orografía, hidrografía, geología, etnografía, condiciones sociales, costumbres, administración general, provincial y municipal, forma de gobierno, milicia, marina, hacienda, agricultura, comercio, industrias manufacturadas y pecuarias, climatología, literatura, ciencia, bellas artes, historia, religión, aspecto general, instrucción pública, etc. etc. datos de actualidad, pues el viaje de señor Massioti es reciente y no tiene por tanto el inconveniente de muchas obras de viajes que describen los países a que se refieren tal como eran hace veinte años y no como son ahora.

Las grandes ciudades del continente europeo merecerán tambien cada una de ellas un estudio de parte del autor del *Libro de viajeros* y además de ocuparse de a gunas de las cuestiones antedichas con referencia a cada centro de población descrito, se extenderá a gran número de noticias de indiscutible utilidad para el turista, como son tarifas de ferro carriles, carruajes, ómnibus, tramways y demás medios de locomoción, formalidades que hay que llenar en las aduanas, pasaportes, consultado, precios de los diferentes hoteles en sus distintas categorías, cicerones é intérpretes, correos y telégrafos, agencias de buques a vapor, bancos, teatros, museos, indicando los días y horas en que pueden visitarse y la propina que es costumbre dar a sus empleados, galerías artísticas, curiosidades en general dignas de visitarse en cada ciudad, cafés y restaurants, baños, monumentos públicos, alrededores de cada ciudad y medios de visitarlos, fotografías etc, etc.

Formará la tercera parte del libro del Sr. Massioti un vocabulario con frases hechas, ajustadas a las necesidades mas comunes del viajero, arreglado de español a veinte y seis lenguas, a saber: francés, inglés, alemán, italiano, portugués, holandés, dinamarqués, sueco, noruego, hebreo, árabe, griego, rumano, finlandés, ruso, pequeño ruso, tártaro, sarto, persa, yoné, tongose, armenio, georgiano, caucásico y polaco, conteniendo además al final algunas reglas generales sobre el volapuk.

Constituirá la cuarta parte un mapa general de Europa en que estarán indicadas todas las vías férreas y marítimas de este continente, con un cálculo general de las distancias en línea recta que separa a los diferentes países y ciudades, tomando como punto de partida Paris y Moscow, y otro cálculo aproximativo del coste de los billetes de ferro-carril, para recorrer una distancia tomando el kilómetro como unidad longitudinal, y hallando el promedio entre esta línea y otra poligonal mas ó menos aproximada.

Por lo dicho se comprende la importancia que tiene la nueva publicación que anunciamos como libro de utilidad práctica. Ni en español ni en idioma extranjero se ha publicado hasta hoy ninguno que sea tan completo y compendioso al propio tiempo, describiéndose como se describirán en sus paginas todos los viajes que pueden hacerse por Europa. Presentará además para los sud-americanos la ventaja de que todos los puntos de comparación y referencia se han tomado sobre aquel país y la de contener todos los datos precisos para trasladarse del Plata al viejo continente.

Terminada la publicación del *Libro del viajero*, al que su autor no concede importancia literaria de ninguna clase, empezará a dar a imprenta su segunda novela titulada *Corazon y cerebro* que por el problema social que plantea y el interés de que la reviste el autor, ha de llamar la atención.

El Libro del viajero se imprimirá en los talleres de obras de *La Nación*, habiéndose calculado su costo de impresión en unos seis mil pesos.

Real orden sobre los jurados.

1.º Los jurados convocados para constituir tribunal serán citados por los jueces municipales de la forma prevenida en el art. 46 de la ley de 20 de abril de 1888, aunque tengan su domicilio en la misma población donde resida la Audiencia que los convoque.

2.º En las poblaciones donde haya un solo cuerpo de jurados, comun a todos los distritos judiciales en ellas situados, será competente cualquier juez municipal para llevar a efecto las citaciones; pero en interés del mejor servicio, se encomendará a cada juez a citación de los jurados que figuren domiciliados en sus respectivos distritos, salvo cuando circunstancias especiales aconsejen lo contrario.

3.º Los jueces municipales cuidarán de observar fielmente lo dispuesto en el artículo 34

de la citada ley, y los tribunales lo prevenido en el párrafo tercero del artículo 44, a fin de que, depurándose en debida forma las listas definitivas, se evite en cuanto sea posible que entren en el sorteo a que se refiere su primer párrafo personas incapacitadas para constituir el jurado.

4.º Los que hubi ren fallecido, hubiesen cambiado de vecindad ó se hubieren ausentado de su domicilio a ignorado paradero, serán baja en las listas definitivas, a cuyo fin los jueces municipales acreditaban estos extremos tan pronto como de ellos tengan noticia, remitiendo los comprobantes al presidente de la Audiencia.

En el caso de aparecer esos hechos en el acto de la citación del jurado, se acreditará la defunción por certificación del Registro civil, y los demás hechos por declaración de las personas que deban recibir la cédula de citación, todo conforme a lo prevenido en el art. 51 de la ley.

5.º En la rectificación anual de las listas de jurados se cuidará de no incurrir en las primeras listas sino a las personas que, reuniendo las condiciones legales, tengan realmente su morada en el lugar donde aparezcan avocados; y al verificarse la elección para formar las segundas listas, se cuidará igualmente de que recaiga en las personas más aptas bajo todos conceptos, prefiriéndose en igualdad de circunstancias a las que por sus antecedentes y modo de vivir ofrezcan mayores probabilidades de ser encontradas en su domicilio el día en que sean convocadas para constituir el tribunal.

6.º Los jueces municipales, tan pronto como llegue a su noticia el cambio de domicilio de cualquiera de los jurados comprendidos en las listas, lo participarán al presidente de la Audiencia.

7.º El tribunal de derecho exigirá, antes del día señalado para la vista del juicio, que conste en la causa que se han hecho debidamente las citaciones a los jurados.

De aquí y de allí.

El almanaque Gotha.

Ya se ha puesto a la venta el célebre almanaque diplomático para 1890. Este año es el ciento veintisiete de su publicación. Su confección terminó el 20 de Noviembre de este año y no comprende por lo tanto los sucesos del Brasil, que son los de mas trascendencia en lo que se refiere a los cambios ocurridos en los Estados durante el año que va a terminar muy pronto.

Han muerto durante el dos jefes de Estado, el rey de Portugal y el príncipe heredero de la corona de Austria y una reina, la viuda de Maximiliano de Baviera, madre del rey actual.

El almanaque publica los retratos de la princesa Sofia de Prusia y de su esposo el duque de Esparta, el príncipe Nictor, duque de Ratiror y de Mr. Harrison, presidente de los Estados Unidos de América.

Hambre.

Sigue el hambre haciendo estragos en el principado de Montenegro.

Muchas familias han emigrado a la Albania en busca de pan, encontrando allí la protección de las autoridades locales.

El Tesoro montenegrino está agotado y no puede subvenir a las necesidades de una gran parte de la población que carece de abrigos y alimentos.

El sultán ha enviado una suma cuantiosa al príncipe Nicolás de Montenegro para las víctimas de la miseria.

El dengue.

Desmientese oficialmente la existencia de la influenza en Roma.

Dicha enfermedad está a punto de desaparecer de Viena.

En Praga se han organizado hospitales para la asistencia de los atacados.

Dicen de Berlín que una tercera parte de la población es víctima de la influenza.

En Rusia la opinión está alarmada por la llegada de muchos persas que huyendo del cólera se han refugiado en el Cáucaso, sin contar con medios de subsistencia.

Los médicos y los periódicos aconsejan que se tomen medidas rigurosas para impedir la inmigración de familias procedentes de localidades infestadas, a fin de preservar a Rusia de una invasión cólera.

Higuera.

La llamada higuera de Adán ó del Paraiso, que crece espontáneamente en las repúblicas del Centro-América, y que hasta ahora sólo daba unas cuantas fibras para producir cuerdas ordinarias, sin otras operaciones que una desecación sencilla al aire libre de los tallos cortados de dicha planta, parece ser que es susceptible de facilitar una fibra tan fina, resistente y lustrosa como la mejor de la seda más estimada, con la particularidad de que dicha fibra puede medir hasta cinco metros de longitud.

Los ingleses, por iniciativa de su cónsul de San Salvador, se preocupan del asunto y no dejarán transcurrir mucho tiempo sin que propongan un tratamiento para la explotación científica de este venero de riqueza con que brindan al hombre aquellas hermosas tierras de América.

Coincidencias curiosas.

Cuando la campana de la catedral de Braganza, antigua residencia de la familia real de Portugal, dió la señal de la muerte de la reina María II, madre del difunto rey Luis I, en 1852, la campana se soltó de las amarras y cayó al suelo. En 1861: cuando la ban-

lera del palacio se izó á médio mástil con ocasión de a muerte del rey Pedro V, hermano del último rey, fué desgarrada por una tormenta. A la muerte de Luis I, acaecida el mes último, la campana de la catedral se desprendió también y la bandera de palacio fué hecha pedazos por el viento. Así lo cuenta un diario francés y son verdaderamente curiosas esas repetidas coincidencias.

Alcances de Madrid.

[SERVICIO ESPECIAL.]
Senado.

SESION DEL DIA 19 DE DICIEMBRE DE 1889.

Fué abierta bajo la presidencia del Marqués de la Habana á las 3 y 1/4.

Se leyó y aprobó el acta del anterior.

En el banco azul el Sr. Canalejas.

El Sr. **Torres Villanueva** ruega al ministro de Estado, averigüe á la mayor brevedad el número de hectólitros de trigo que le van los buques que pasan por Gibraltar y el destino probable de á donde vá dirijido.

El Sr. **Escudero** también habla de contrabando de trigos en dicha plaza marítima.

Tercia en el debate el Sr. **Cuesta y Santiago** y dice que, el término medio del cargamento de trigo de cada buque es de 10 á 15.000 fanegas.

Los oradores rectifican y todos sus razonamientos son contestados por el Sr. Ministro de Gracia y Justicia.

Orden del día.

Continúa la interpelecion sobre el Jurado.

El Sr. Ministro de **Gracia y Justicia** reanuda su discurso de contestación al Sr. Marqués de Trives.

Lée una estadística por la cual prueba que la ley del Jurado conduce bastante menos á la impunidad que los tribunales de derecho.

Muy mal hizo el Sr. Marqués de Trives —exclama— en creer que yo establecí el Jurado y canté sus excelencias porque hice una reforma esencialmente democrática, no; yo abogué por su establecimiento porque estaba, y está en conciencia que el procedimiento del Jurado es inmensamente mas recto, provechoso y justiciero que los Tribunales de derecho, y en afirmación de estas arraigadas ideas mías, con la misma sinceridad que ahora lo digo, lo expuse en el preámbulo del decreto de dicha ley.

Congreso.

Sesión del día 19 de Diciembre de 1889.

A mas de las tres y media se abre la sesión bajo la presidencia del Sr. Eguillor con 16 diputados en el salon y el ministro de la Gobernación en el banco azul.

Muro.

Presenta una exposición de los maestros de escuela vallisoletanos y reclama contra la falta de seis bolas en el sorteo de Valado id.

El ministro de la Gobernación hace constar que eso pertenece al ministro de Guerra.

Rectifican los Sres Muro y ministro de la Gobernación.

Espinosa.

Anuncia su interpelecion acerca de la administración provincial y municipal y pregunta al Gobierno si está dispuesto á aceptar en el día de hoy.

El Sr. Capdeponet le ruega que la aplace, y el Sr. Espinosa, deferente como buen conservador, no hace caso, y presenta una proposición incidental.

Para apoyarla, hace uso de la palabra.

Hace media hora que está hablando, y solo hemos sacado en claro que el Sr. Espinosa, tan buen estrategico, como conservador consecuente, ha contado una batalla en que habia ejércitos invadidos y otras lindezas; muchas palabras gordas, y un gran deseo de agrandar al Sr. Cánovas del Castillo.

La Crónica en Madrid.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL

El «dengue».

Aunque pese á sus detractores, a *influenza* se impone.

No me refiero, como se comprenderá fácilmente, á los trabajos de los pannelenses para obtener una colocación, porque esa se ha impuesto hace mucho tiempo y se agita por todas partes y á todas horas.

Me refiero al vulgar trancazo que ha venido á esta corte como á otras tantas de Europa y América, infestando por lo menos la décima parte de la población.

Por esta causa tuvo que suspenderse anoche la velada que preparaban los republicanos en honor del marqués de Montemar, legando á reunirse en el círculo con este objeto excesivamente de treinta á cuarenta personas.

En la política.

Dentro del campo político se advierte no poco la *influenza*, como puede advertirse en punto á la conciliación de los elementos del partido liberal. Parece como que se hallan en un periodo expectante por la falta de muchos de los prohombres de la mayoría y de las oposiciones, atacados de esa dolencia.

La vista de todos se halla fija hoy en la persona del Sr. Gamazo, en armonía ya con el Sr. Sagasta, á juzgar por los indicios.

En el sentir general, los términos de la avenencia consisten en aplazar á reforma arancelaria hasta que llegue el momento de revisar los tratados; en el impuesto sobre la renta á que se discuta el proyecto de ley de timbre, no muy próximo por cierto, y en proseguir desde luego la campaña de las elecciones por todos los medios posibles.

También se agita con el nombre de idea de que sea el quien se encargue de carácter de Hacienda cuando se plantee la crisis, aunque sus ami-

gos afirman que no desea puesto alguno en el gabinete.

Consejo.

El Consejo de ministros presidido esta mañana en Palacio por la Regente, ha carecido de interés, siendo más que otra cosa, la crónica de la semana, hecha por el presidente del consejo de ministros.

La ausencia de los ministros de Hacienda y Estado, ha quitado importancia al Consejo; lo de la secretaria de Estado, donde solo se han tratado asuntos de segundo orden, si así puede decirse.

Consejo.

En la sesión del Congreso lo más importante ha sido una pregunta sobre el sorteo de quintos en Valladolid hecha por el Sr. Muro.

Después el Sr. Espinosa ha presentado la proposición incidental sobre la administración pública censurando la del ayuntamiento de Madrid la del de Málaga y la de Cuba, habiéndose contestado el ministro de la Gobernación y el de Ultramar.

Senado.

En el Senado se ha invertido toda la tarde en los debates de la interpelecion del marqués de Trives acerca del Jurado, contestándole el ministro de Gracia y Justicia.

Cámaras de comercio.

La Asamblea de las cámaras de comercio estuvo á punto de no poder celebrarse sesión por creer muchos representantes que su misión había terminado con la visita de ayer al Sr. Sagasta.

Suyo affmo. — M.

Madrid, 19 de Diciembre de 1889.

La coalición.

La coalición republicana en Valencia.

En el Centro federal de la calle de Ruzafa se celebró el domingo una numerosa reunión, á la que asistieron los hombres más caracterizados de los diferentes partidos republicanos que están conformes con la coalición republicana iniciada por la prensa de Madrid; en ella la comisión encargada de la coalición dió cuenta de sus trabajos, acordándose convocar á todos los republicanos que deseen adherirse á dicha coalición, para la elección de diez representantes en aquella capital, que, en union de los demás distritos, han de formar el comité provincial de coalición republicana, fijándose los días 25, 26 y 27 del corriente para dicha elección.

En Almería se reunirán los republicanos coaligados á mediados del mes próximo.

En Marruecos.

La situación interior del imperio marroquí no es muy satisfactoria, como lo prueba el hecho de que hay muchas kabilas que no reconocen la autoridad del sultán.

Muchas tribus se han coaligado para hacer frente á las tropas que envía S. M. S. para reducir á sus rebe des vasallos á la obediencia, y aunque no es aventurado asegurar que el emperador sobre esto último, la autoridad de Muley Hassan ha sufrido un golpe rudo con la sublevación de las kabilas, que entregadas al mero y asaltan á los caminantes.

La conspiración recientemente descubierta, en la que el jefe principal de ella era Muley Asmed, el hermano del sultán, prueba que este descontento que reina entre algunas tribus contra S. M. S. se ha hecho extensivo, no solamente á algunos dignatarios, que están prisioneros por orden de emperador, sino que también á altas jerarquías de la corte marroquí.

El sultán protege decididamente á Sid Adesadak, gobernador de Tanger, á quien no quiere la kabila de Anghera; y aunque los angherinos han enviado al emperador emisarios solicitando que el caid sea relevado, Muley Hassan se ha negado á sus pretensiones, autorizando al gobernador de Tanger para que al frente de sus tropas se haga respetar por las tribus de Anghera.

S. M. sberiffiana ha dado órdenes terminantes y mandado que cualquier sublevación sea reprimida con energía y que sus jefes reciban un castigo ejemplar, mientras que se activa la concentración de tropas para que Muley Hassan pueda personalmente hacer respetar su autoridad y reducir á la obediencia á las kabilas rebeldes en su proyectada expedición al oasis de Figuig.

Alcance postal.

Servicio de «El Correo Autógrafo»

Madrid 19, 7 n.

Nos telegrafian de extranjero:

Desde Lisboa dicen que el gobierno brasileño prepara una nota diplomática que dirijirá á todas las potencias con el objeto de ultimar el detalle del reconocimiento de la República. De trabajos revolucionarios no se sabe nada nuevo. D. Pedro de Alcántara dirijirá muy en breve un manifiesto al pueblo brasileño. Las últimas impresiones del conflicto anglo-africano no denuncian tampoco nuevas complicaciones.

La actitud del gobierno inglés parece vá tornándose en pacífica. Aquí reina gran efervescencia en la opinión que se muestra intransigente con las reclamaciones del gobierno de la Gran Bretaña. La *influenza* ó *dengue* se estiende rápidamente por Lisboa. Aunque su carácter es benigno se estiende tan rápidamente que á la fecha pasan de 10.000 los atacados.

Desde París

Madrid 19, 7-30 n.

La epidemia reinante tiende á decrecer; van volviendo á sus respectivos puestos los empleados de Correos y Telégrafos que los abandonaron á consecuencia de la *influenza*. Ha causado profunda sensación el asesinato de Roma, alto funcionario de la prefectura. La mayor parte de los senadores y diputados se encuentran atacados de la *influenza*. Ruman corrientes favorables para la cuestión de tratados de comercio. Respecto á España podemos asegurar que Mr. Tirard se encuentra propicio á continuar su actual política comercial. Créese que la clan-

sura de la Cámara se adelantará á consecuencia de que la enfermedad reinante ha dado de baja.

Desde Londres

Los últimos despachos aseguran que las huelgas pueden considerarse terminadas. Noticias de Oriente, aseguran que el sultán esta firmemente resuelto á terminar la actual situación de Creta dando firmes que garanticen la situación de los cristianos.

España y provincias

Madrid 19, 10 n.

Continúan recibiendo adhesiones de provincias para la gestión cerca del gobierno del Congreso mercantil. Las noticias sobre revisión de las elecciones municipales no ofrecen interés. Únicamente de Valencia telegrafian que ha habido alguna lucha pero sin importancia capital puesto que con la totalidad de la elección ha resultado válida.

Telegramas

Tentativa de regicidio

LONDRES 18, 9-12 n.

Telegramas fechados esta mañana en Sangre dan cuenta de un atentado cometido contra la vida del rey de Corea.

Créase que ese atentado pueda tener relación con el propósito del rey de abdicar en favor de su hijo Min-Y-Ongik, en la actual edad emigrado en Hong-Kong.

Un asesinato que traerá cola

El jefe de uno de los grandes establecimientos mineros que los ingleses explotan en México ha sido asesinado.

Créase que dará motivo á reclamaciones del gobierno inglés.

Asesinato y prisión

PARIS 18, 7-10 n.

Ha sido asesinado hoy Emilio Roux, alto empleado de la prefectura de Sena.

Se hallaba en su despacho cuando fué acometido por su secretario particular que habia despedido hace unos dias.

Ha sido condenado Mr. Andrieux á tres meses de prisión por delito de imprenta.

La gripe en baja

PARIS 18, 8-10 n.

Disminuye la epidemia por momentos. Los casos que existen no son graves.

Pero en las oficinas de teléfonos se han contagiado con la gripe la mitad de las empleadas.

GACETA.

DIA 19

GUERRA.—Real decreto nombrando gobernador militar de la provincia de Palencia al general de brigada D. Fabio Arana.

Otro concediendo el ingreso en la Sección de reserva del Estado Mayor general del ejército al coronel del Cuerpo de Estado Mayor D. Luis de Miguel.

MARINA.—Otro concediendo el pase á situación de reserva al contralmirante D. Federico Lobatón.

GOBERNACION.—Otro convocando á elección parcial de un diputado á Cortes en el distrito de Noya (Coruña) para el 12 de Enero.

Otros dejando sin efecto el de 3 del actual, por el que se nombraba vocal del Real Consejo de Sanidad á D. Jose Bazán, y nombrando para dicho cargo á D. José Sanchez Bazán.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden dictando disposiciones para el cumplimiento del real decreto de reorganización del Cuerpo de funcionarios de Establecimientos penales.

ULTRAMAR.—Otra haciendo extensiva á Puerto-Rico la de 20 de Febrero de 1883 respecto al procedimiento que debe adoptarse en los casos de vacantes de los Registros de la propiedad para su desempeño interino.

Otra dejando sin efecto el nombramiento de don Faustino Martínez López para el Registro de la propiedad de La Unión.

Otra nombrando para el Registro de la propiedad de Ilocos Norte á D. Antonio Trigueros, que lo era de Negros; para este cargo á don Robustiano Francisco Herreros, y para el de La Unión á D. Feliciano Piñol.

HACIENDA.—Ley concediendo un suplemento de crédito al artículo de «Gastos de viaje del Cuerpo diplomático y consular en el presupuesto de 1888-89»

BOLETIN OFICIAL.

EXTRACTO DEL CORRESPONDIENTE AL DIA 21.

Fomento.—Obras públicas.—El día 23 del actual tendrá lugar la subasta de los acopios para la conservación en 1889 á 90 de la carretera de Valladolid á Santander, provincia de Palencia, cuyo presupuesto es de 33.866 pesetas 24 céntimos.

Propiedades y derechos.—Subasta de un trozo de tierra montuosa de segunda calidad, en el término de Dalias.

Hacienda.—Recordando á los Ayuntamientos que no lo hubiesen hecho, la formación del apéndice al amillaramiento.

Juzgados.—El de esta capital saca á pública subasta una casa de planta baja situada en la calle de la Mariposa de esta ciudad.

Ayuntamientos.—Los de Canjajar, Huécija y Fondón, publican las listas de votantes de sus respectivos colegios, y los de Adra, Alsodux, Lujar, Rago, Santa Fé, Zurgena, Oria, Lucainena, Cantoria, Senés y Nijar, que la formación del apéndice al amillaramiento para 1890 á 91 está expuesto al público en las Secretarías de aquellos Ayuntamientos.

GACETILLAS.

¡Gran acontecimiento!

Estamos abocados á un gran acontecimiento, en el que nos hallamos interesados la mayor parte de los españoles, lo mismo los que viven en las grandes ciudades que los que moran en villas y aldeas, acontecimiento esperado hace ya muchos dias por la gran resonancia que ha de tener para todos los que lo esperan con alegría; por más que despues se convierta en tristeza.

No se trata de un cambio de gobierno, ni de un cambio de ideas, ni de la regeneración del país siquiera; se trata, lectores queridos, del premio gordo de la lotería.

Mañana se juega, dirá Napoleón hoy; aquí está la lista, dirá pasado mañana.

Gran acontecimiento, como hemos dicho, sería que la suerte favoreciera al

Núm. 26.170.

En el bombo entra, con los demás números de la vuelta, ¡si saliera!

¡Habrà número más rogado ni más deseado? ¡Quién pudiera ponerle un poco más de peso para que fuese el primero que se escapara!

El «Peral».—Han producido general entusiasmo en Almería, las últimas noticias del éxito alcanzado por el ilustre D. Isaac Peral con su buque sub-marino.

Compromisarios.—Ayer marcharon para sus respectivos pueblos, casi todos los compromisarios llegados á esta capital con objeto de proceder á la elección de senador por la provincia, que como saben nuestros lectores, se verificó anteaer en la mayor armonía y orden completo.

Senador.—Ha sido proclamado senador por esta provincia, el que hasta hace poco fué diputado por la misma, actualmente Presidente del Tribunal de Cuentas del reino, D. Carlos Navarro y Rodríguez.

Colega.—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo y compañero en la prensa, D. Antonio Bernabé Lentisco, director de *El Minero de Almagrera*, antiguo periódico de Cuevas.

Caida.—Ayer sufrió una caída en el Malecón un pobre carrero de un pueblo, que iba sobre la carga de esparto que conducía el vehículo.

Examinado por algunos que acudieron al lugar del suceso, no le hallaron nada que denotase haber sufrido lesión grave.

Riña.—Dos mujeres riñeron anteaer tarde en la calle de Pescadores, viniendo á las manos y arrancándose el moño en la refriega.

Gracias á la intervención de los vecinos la cuestión no pasó á mayores.

El gordo.—Como decimos anteriormente, mañana se juega.

Veremos á quien le cae el gordo.

De la carrera.—Ayer fondeó en este puerto el vapor de la carrera *García de Vinuesa*, zarpando en la tarde con rumbo á Cartagena.

Suspensión.—Por incidentes de escasa importancia y que en nada afectan al buen crédito que gozan en España, han tenido que suspender sus pagos los Sres. Saavedra hermanos, de París, activos agentes de anuncios y respetable sociedad de comisiones.

Votacion.—Segun noticias fidedignas han tomado parte en la elección de senador por esta provincia, verificada anteaer, 132 compromisarios.

El tiempo.—Ha mejorado mucho, habiendo gozado dos dias de hermoso sol y agradable temperatura.

Veremos si continúa tan apacible.

Buen viaje.—Ayer debió marchar para Berja, nuestro amigo D. Mariano Ibarra.

Caridad.—En nombre de la festividad próxima, que todo el género humano respeta, implora la caridad pública una pobre familia que se encuentra en una situación aflictiva y que sino la socorre una mano generosa quizá tenga que sucumbir, víctima de la miseria.

La persona que quiera hacer una buena obra, en esta redacción se le dirá donde habita la referida familia.

Como nos consta su infelicidad no hemos tenido inconveniente en acoger y publicar este anuncio haciendo con ello una buena acción.

Urinarios.—Ayer quedaron instalados en el Paseo del Príncipe y Puerta de Purchena, dos urinarios de hierro fundido, construidos en la fábrica de los Sres. Sierra y Compañía.

El modelo es elegante y creemos será adoptado.

Golosinas.—Ya están los escaparates llenos de golosinas; los chicleos se paran en ellos y se quejan amargamente de los cristales, que parecen mostrarles cerca de las manos tanta chuchería como existe en el interior, sin que puedan llegar con ellas ni olfatearlas siquiera.

Esto es insufrible.

Vacaciones.—Habiéndose dado ya vacaciones en muchos colegios, han marchado á sus respectivas casas la mayoría de los estudiantes de segunda enseñanza que habia en la capital.

En un escaparate.—Parados frente á un escaparate de una Confitería donde se exhibe una gran culebra de mazapan, habia ayer dos gitanos con la boca abierta admirados.

De pronto exclamó uno de ellos:

—¡Chayó! que buena culebra!

—¡Hijillo! que bien nos vendría si se nos enroscara al cuello.

De Barcelona.—Por exceso de original hemos tenido que retirar la carta de nuestro corresponsal de Barcelona. En el próximo número la insertaremos.

Pavoroso.—El tiempo no dá para otra cosa.

Es la cuestión palpitante y característica de la época; es un decir.

El pavo está á la orden del día y no hay otro tema más suculento, ni de más pechuga en el periodo actual, máxime cuando ya han terminado los electorales.

Y es lo que dicen muchos; bastante tiempo nos queda para dedicar nuestra atención y nuestra dentadura al pollo y á la gallina.

Además, el pavo de Navidad ofrece al paladar delicias devoradoras de que carecen las demás aves de corral, incluso el cerdo y el conejo.

¡Qué felicidad comer de este manjar sabroso!

¡Ah! y á cuantos conozco yo de cerca que se pasan comiendo pavo los 365 dias del año.

Aunque resulta algo *bizioso*,

Campos de experimentacion.—De casi todos los partidos judiciales de la provincia, se han ofrecido al ingeniero agronomo fincas rústicas para instalar los campos de experimentacion, creados por Real decreto de 6 de Abril de 1888 y puestos en vigor por real orden de 2 del actual.

Con tan gran mejora es indiscutible que la agricultura adquirirá gran desarrollo, dejando los rutinarios moldes que hasta aqui la limitaban.

La coalición.—A mediados del próximo mes de Enero se reunirán en esta capital los republicanos coaligados por iniciativa de la prensa, con objeto de elegir los representantes que han de constituir el comité provincial.

El dengue.—Muchos que temian se presentara en esta capital el dengue, creyéndole una enfermedad mortífera, no se preocupan ya de tal hiesped al conocer las opiniones científicas de reputados médicos que publicamos en números anteriores, y en las que se hace constar que el tal dengue no es temible, ni aun extraño, pues hace mucho que le conocemos.

Turrone.—¿Han visitado Vds. el establecimiento de los acreditados turrone de Ama? Pues los rogamos se den una vueltecita por él, que hay mucho que admirar y que comer.

Vamos, que hay turrone de todas clases, y superiores.

Y sino lo creen Vds., vayan a comprar una librita siquiera.

Pagos.—Desde el dia 20 del actual se halla abierto el pago de la mensualidad de Diciembre en la Depositaria pagaduría de la Hacienda, a jubilados y cesantes, monte pio civil, remuneratorias y exclaustros, retirados, cruces, retenciones y todas clases.

Herido.—Dos chiquillos jugaban ayer tarde en la plaza de Marin con unas carretillas de pólvora ó triquitraques.

Por falta de prevision saltó uno de estos, llenando a darle en la nariz a un caballero que cruzaba en aquel momento, resultando herido ligeramente por el fuego.

Los muchachos se dieron a la fuga, sin que fuera posible cogerlos.

Fuentes.—Están procediendo a la instalación de dos fuentes en la plaza de la Catedral.

Jurado.—Los juicios que han de celebrarse ante este Tribunal, durante el primer cuatrimestre del año próximo, en la Audiencia de lo criminal de este distrito, son los siguientes:

Dia 3 de Marzo.—Causa de Berja contra Gabriel Aguilera Martin, sobre homicidio.—Abogado, Sr. Iribarne.

Dia 4 de id.—Causa de id. contra Francisco Fornieles Almendros, sobre robo.—Abogado, el mismo.

Dia 5 de id.—Causa de id. contra Francisco Bonilla Gimenez, sobre homicidio.—Abogado, señor Langle.

Dia 7.—Causa de id. contra Tomás Luque Rodriguez, sobre id.—Abogado Sr. Iribarne.

Dia 11.—Causa de Gergal contra Juan Bono y otro, sobre id.—Abogado Sr. Muñoz.

Dia 13.—Causa de Almería contra Felipe Orta Colomina, sobre id. Abogado, Sr. Iribarne.

Dia 17.—Causa de id. contra Ramón Lopez Calagüi, sobre id.—Abogado, Sr. Cassinello.

Amigo.—Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro amigo D. José Cano, de Vera.

Luna.—Hoy entra la luna nueva a las 12 h y 34 m. de la tarde.

Inundaciones.—Los diputados y senadores de esta provincia, en union de los de Murcia y Alicante, se han reunido anteayer en Madrid para tratar asuntos relativos a inundaciones y defensa contra estas.

Se cree que hasta pasadas las fiestas de Navidad y año nuevo, no se podrá conseguir nada sobre este asunto.

Un sueño.
Lector, estoy aturdido, esta noche no he dormido pensando en vuestra alegría, pues soñaba que salia el número que he traído.

¡Gracias a Dios! exclamé apenas me desperté: «Mis suscriptores leales, DIEZ MILLONES DE REALES tienen, y... me desmayé.

Lo que despues ha pasado no lo sé, estoy asustado, volví en sí, no lo sabia, mas vi que la lotería, aun no se habia jugado.

A los parraleros.—Ahora que tanto preocupan las enfermedades de las parras y que es objeto de tantos y tan diversos estudios, nos parece oportuno dar cuenta a los lectores de los últimos trabajos acerca del *oidium* y del *mildew*.

Mr. Luis de Martin, ha dirigido recientemente a la sociedad nacional de agricultura de Francia, una importante comunicacion sobre el *oidium* y el *mildew*, y los medios de combatir estos parásitos.

Para el *oidium*, aconseja emplear el azufre sublimado sólo, debiéndose cuidar arrancar todos los árboles que hagan sombra sobre los pámpanos que impidan el renovamiento del aire y favoreciendo localmente la humedad, condiciones excelentes para ayudar al nacimiento y desarrollo del criptógama.

Para el *mildew* débese emplear el cocimiento bordelés sobre las hojas y los polvos para los racimos. Fabricar el cocimiento bordelés con grandes dosis de cal y sulfato de cobre, y los polvos con un 10 por 100 de sulfato de cobre y el 90 por 100 bien de cal, bien de sustancias fuertes en polvo, pero que sean pegajosas, como el ta co la arcilla fina; a fin de multiplicar la superficie de contacto no debe mezclarse el sulfato de cobre destinado al *mildew*, con el azufre que sirva para combatir el *oidium*.

Eclipse.—El eclipse de sol anunciado en las efemérides astronómicas, tendrá lugar en este momento, siendo invisible en España y visible desde el mar de las Antillas, Oceano Atlántico, Senegambia, Guinea, Nigracia y Abisinia.

El fenómeno dá principio en la Tierra el 21 a las 23h 2 m. 23 s. (ó sea a las 11 de la mañana de hoy) y el primer lugar que le ha de observar se halla a 69° 31' longitud O. de Almería y 14° 56' latitud N.

La terminación del eclipse se verifica a las 2h 26m 35s, hallándose el último lugar que ha de observarlo a 51° 9' longitud E de Almería y 5° 14' latitud N.

El fenómeno ha de ser muy notable y seguramente se realizarán importantes descubrimientos astronómicos con que enriquecer la ciencia.

Periodista.—Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro querido amigo, el joven periodista, redactor de *El Restamen*, D. Justo Martinez Zamora.

Canal de Almanzora.—Tenemos entendido que por el ministerio de Fomento, se ha asignado un nuevo crédito para proseguir los estudios del importantísimo Canal del rio Almanzora, que tanta vida ha de llevar a aquellos pueblos.

Es probable que en breve celebren una reunion los propietarios y mayores contribuyentes de aquel país, para tratar de este asunto.

Los estudios probablemente se continuarán en el próximo mes de Enero.

Telegrama importante.

Cánovas ha mejorado; Don Venancio ha recaído; Sagasta se ha levantado, Gamazo está decidido y Martos sigue callado.

Cassola no dice nada; Romero está en Antequera; La crisis queda aplazada; La conciliacion pactada; Y todos se marchan fuera.

Y yó de pensar acabo sino hay otra novedad, que este ministerio *bravo* se comerá al fin y al cabo el pavo de Navidad.

Ingenieros.—La Sociedad de ingenieros ingleses que se hallaba en Sierra de Fábres y Lucar, practicando estudios y reconocimientos de minas ha suspendido sus tareas, marchando la mayoría de sus individuos a Paris, desde donde continuarán os trabajos a primero de año.

Inesperado.—El principe de Viatka, que segun telegrama se hallaba en Viena hace pocos dias, de viaje para esta provincia, en la que contraerá matrimonio con una bella paisana, ha sido atacado del dengue, suspendiendo su viaje hasta la próxima semana.

Subasta. Ayer se celebró la subasta para la impresion de las listas electorales adjudicándose a D. Mariano Alvarez Robles.

Traslado. El acreditado colegio de Ntra. señora del Rosario, dirigido por nuestro amigo el reputado profesor D. Demetrio Gimenez Peñafiel, que se ha haba establecido en a calle de a Infanta, se ha tras adado a la Glorieta de San Pedro núm 2.

Plaza de toros.—Esta tarde se verificará en nuestro circo taurino, una función por a conocida compañía que dirigen los Sres. Bernabé y Teresa, la que ejecutará varios trabajos difíciles, como los hechos en funciones anteriores y en los que tomara parte la simpática artista Srta. Josefina.

La entrada general es a 2 reales y las medias un real.

Jabón de Orujo.—Para evitar las malas olores y que la ropa se pique con el jabón moreno, tomar en iguales condiciones en todos los lavaceros el jabón orujo.

ÚLTIMA HORA.

(Alcance especial.)

Madrid 19, 11 n.

El Consejo de Ministros celebrado hoy ha carecido de importancia. El presidido por la regente sirvió solo para reunir la política interior y exterior dándose cuenta de los progresos del «trancezo» en Madrid.

En el consejo se ocuparon los ministros de algunos decretos sin interes acordándose que sea el sábado el dia de suspensión de Cortes. El Sr. Capdepon anunció que los nuevos alcaldes de provincias solo serán nombrados por el Gobierno.

Madrid 20, 9 m.

A última hora se dá por seguro que el sábado sera el dia señalado para la suspensión de sesiones.

D. Venancio acepta las pretensiones mercantiles contra la contribución industrial.

Gran desanimación política.

Muchos diputados y senadores han salido ya con dirección a sus respectivas provincias.

Nada más. Circulan algunas noticias sin interes.—S.

(Alcance telegráfico)

Madrid 21, 1 t.

Telegrafian de Valencia que continúa enfermo el cardenal Monescillo. En los círculos políticos escasa animación por haberse ausentado muchos diputados y senadores.

Las Cortes suspenderán probablemente hoy sus sesiones. La epidemia reinante no se desarrolla.

Madrid 21, 4 t.

El gobierno brasileño ha terminado la circular que dirige a todas las naciones para que reconozcan su nueva forma de gobierno.

El emperador D. Pedro también prepara un manifiesto. Se halla restablecido el Sr. Cánovas.

Murcia 21, 4 t.

Numerosa comisión de huertanos organiza para mañana a las diez gran manifestación, a fin de pedir al gobierno la realización de las obras en defensa de las inundaciones.

Los periódicos han publicado suplementos excitando a los huertanos.—M.

Madrid 21, 5:20 t.

Se dá por seguro a última hora que hoy mismo se suspenderán las sesiones de ambos cuerpos colegisladores. Asegúrese que el ministro de Fomento Sr. Conde de Xiquena se encargará interinamente de la cartera de Marina si el Sr. Rodriguez Arias no retira la dimisión que tiene presentada.

Se habla mucho en los círculos políticos de las disidencias que ya empiezan a apuntar en el seno del partido posibilista.

Madrid 21, 8 n.

La sesion celebrada hoy en el Senado ha carecido de interes. En el congreso el señor Bedoya en la discusión sobre el sufragio afirma que este lo rechazan los conservadores.

Se ha leído el decreto de suspensión de cortes, para reanudarlas el 10 de Enero. El Rey está restablecido.

Bolsa.

4 por 100 interior, 25-30. 4 por 100 exterior, 26-30. 4 por 100 amortizable, 88-90. Billetes de Cuba, 106. Acciones del Banco de España, 414. Compañía de Tabacos, 109-50.—S.

Cambios.

Paris ocho dias vista, 3-95. Londres 90 dias fecha, 26-10.

Madrid 21, 10 n.

Se confirma que la solución de la crisis tendrá lugar dentro del interregno parlamentario y a la apertura de las cortes se presentará el gabinete modificado.

La epidemia ha aumentado apesar de que no son excesivos los frios.—S.

SECCION COMERCIAL

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES ENTRADOS EL DIA 20 A LAS 2 DE LA TARDE HASTA IGUAL HORA DEL DIA 21.

Entrados.

Vapor español GARCIA DE VINUESA, de Cartagena, con carga general.

Panaderia de Ramon Iguña, calle de Arraez.—Se fabrica estas pascuas pan de aceite, elaboracion especial, clase superior y la mas selecta de cuantas se hacen. Se expenden pan catalán y de Madrid.

Se admiten encargos para el horno. Esmero y curiosidad. 3-4

Para las pascuas.

Con el fin de liquidar una remesa en comision, se venden con gran rebaja de precios 600 elegantes botellas de un litro de licore finos superiores y 400 de anis, así como otros de vinos de Jerez.

Además, como siempre, hay un extenso surtido en azúcares de todas clases, arroces, garbanzas de Castilla y Alfarnate, avellanas, pepita almendra, café, chocolate y thé negro superior en paquetes de 1/2 libra y 1/4 y especias molidas, latas de manteca y otros.

Tambien se han recibido las especiales harinas para mantecados y pan e aceite.

ALMACEN DE COLONIALES.

4, Príncipe 4. 6-10

Quien desee pasar felices pascuas

se dirija al establecimiento de Ultramarinos del Malagueño donde se ha recibido conservas y embutidos de todas clases. Gallinas, vinos y licoreos quesos, y variedad de artículos para la presente estación.

Tambien se han recibido harinas y azúcares molidas para la elaboración de mantecados y rosas de aceite.

Bazar de Ultramarinos del Malagueño S. - Marquesa - 2

HORTICULTURA

Y ARBORICULTURA

Procedente de Francia, cerca de Paris, arboles frutales y hermoso surtido de rosales injertados de altacopas y bajos, clasificados, gran surtido de plantas para habitación y jardines, bulbos y cebollas de flores y semillas etc. 10 dias de venta.

Paseo del Principe Alfonso, núm. 11. E. Veyrat y compañía. 14 15

Turrone.

Hallegado a esta capital Josefa Verdú, conocida por el «Ama», y trae como siempre turrone de primera y segunda de Gijona, de avellana, de ruta, dulces de todas clases, peladillas de Alcoy, piñones y aises; todo a precios arreglados.

Para en la calle de Mariana número 12, esquina a la entrada de la plaza de la Constitución. 15

La Mallorquina, calle de Ricardo núm. 3, detrás del teatro Principal.

Variado surtido en turrone finos, demantecados, de almendra y rosos de varias clases.

Todos los géneros que se expenden en este nuevo establecimiento son a 4 rs. libra 3-5

CONSUNCION

CONGENERES PUEDEN CURARSE

EMULSION DE SCOTT

ACEITE de HIGADO de BACALAO con HYPOPHOSPHITOS de CAL de SOSA y la GLICERINA. Millares de Medicos han confirmado esta asercion como resultado de su practica en la Clinica de los Hospitales

Resfriados, Toses, Catarros, Bronquitis, Laringitis, Descuidados en sus primeras manifestaciones, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la

ANEMIA, CLORSIS, RAQUITISMO, ESCROFULISMO, LINFATISMO, EMACIACION Y DEBILIDAD GENERAL y como consecuencia logica, en breve tiempo conducen a la TISIS O TUBERCULOSIS

Los virtudes TONICO-RECONSTITUYENTES que posee la EMULSION DE SCOTT. Tomada con constancia, tanto en invierno como en verano, nos abonan poder asegurar que todas esas enfermedades cederan en breve.

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS

Piano barato.

Reyes Católicos 18.

Para la pascua.

En la sucursal de los Sres. Zea y hermano, frente al Santo Cristo, se admiten para las próximas pascuas encargos del legitimo pan de aceite al precio de 12 reales con terrena y 24 cuartos hogaza. Con azúcar y almendra, el pico 13 y 3 reales.

Tambien se vende pan francés, catalán y de Madrid a 10 céntimos la pieza de 1/2 libra y 5 las cuatro onzas.

Se sigue expendiendo el pan pinchado, que tanto le agrada al público a 6 reales el pico y 2 reales pan.

Antonio Vives.

SAN SEBASTIAN NUM 1.

Ofrece a domicilio la arroba de pan de aceite con azúcar y almendra a 12 pesetas y la libra de mantecados a 4 rs

Se reciben desde hoy encargos. 3-4

ESPECTÁCULO.

TEATRO NOVEDADES.—Teléfono núm. 105. Gran función para esta noche, 30 de abono.

- 1.ª A las 7. CERT-MEN NACIONAL.
- 2.ª A las 8 y cuarto. LAS HIJAS DEL CEBEDEO.
- 3.ª A las 9. LAS HIJAS DEL CEBEDEO.
- 4.ª A las 10 menos cuarto. LOS SUEÑOS DE ORO.
- 5.ª A las 11 menos cuarto. LOS SUEÑOS DE ORO.

Entrada general 20 céntimos.

ALMERIA

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO DE AVISOS.

PÍLDORAS CATÁRTICAS DEL DR. AYER

La Mejor MEDICINA de Familia.



Premiadas con MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona

Son el MEJOR PURGANTE VEGETAL y único que no irrita. Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los desarreglos de vientre, así como también la ictericia, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza. Tomadas a tiempo, evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos a los que las toman. Las eminencias médicas las prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparadas por el

Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Agentes generales en España VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona

EL VAL NUCIANO.
de la calle de las Tiendas, 3, frente al óptico.
Lozas blancas para hornillas á 12 rs. do-
cena.

Cristales de morsolina desde 20 á 50 reales la hoja. Bajillas y juegos de café á precios arreglados.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Poluquerías

La VELOUTINE

Pulver de Arroz especial
Preparado al Bismuto por CH. FAY, Perflumista
PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

EMPLASTOS.

PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL doctor Winter.



Trade Mark Registered.

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter curan reumatismo, neuralgia, lumbago, sciática, pleuresía, dolor de garganta, calambres, croup, dolores de espalda, pecho, miembros, pulmones, estómago, toses, quebraduras y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos perforados de fieltro rojo americano. De venta en las droguerías y boticas. The Winter's American Scarlet Imit Potous Plaster. Wholesale: New-York.

Dichos emplastos infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos emplastos son especialmente útiles para

fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, dolores en el pecho, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, y para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación. Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar sentados y expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio para sus miembros, deben ocurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter, en el momento en que sientan alguna sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

No se deben usar otros EEMPLASTOS que los de bayeta encarnada del Dr. Winter de New-York, recomendados por todos los médicos.

Se hallan de venta en las principales boticas y droguerías.

FOSFATO DE HIERRO de LERAS, Doctor en Ciencias

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el empobrecimiento de la Sangre, los colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las señoras, jovencitas y niños delicados. En PARIS, 8, Rue VIVIENNE, y en todas las Farmacias.

Solidéz PRONTITUD Y ECONOMIA.

Francisco Aloy Beltrán pone en conocimiento del público que en la calle de Granada núm. 63 acaba de abrir su establecimiento de calderería en donde construye conforme á los modernos adelantos y en metal, cobre y chapa de hierro cuantos objetos abarca el ramo, como alambiques, calderas de almazara, tarros para aceite etcétera etc.

Se hacen igualmente toda clase de composuras

Se compra cobre, metal y plomo viejo.

63.-CALLE DE GRANADA-63, ALMERIA

José Marchado Gimenez.

Cirujano-dentista.

PROCEDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Confeciona dentaduras desde un solo dien, te hasta la completa.

Hace las extracciones ¡sin dolor! por medio de la Cocaina.

Horas de consulta y operaciones de 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Real núm 4 y Marquesa 3, piso prin Almería

ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES, DEL P I S Y SALAZONES PLAZA DE SAN SEBASTIAN.-ALMERIA.

En este establecimiento se expenden al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Alfarnate.

Cerveza legítima inglesa. -Vinos embotellados de Burdeos y otros.

Alambres galvanizados á precios muy bajos.

Representantes en Almería de la compañía de seguros contra incendios La Lubeck y Países Bajos.

Plaza de San Sebastian.-ALMERIA

LA CALLESLINE.

Cura callos americano.



SI PADRE V. DE CALLOS, USE LA CALLESLINE

Y BIEN PRONTO OBTENDRA COMPLETO ALIVIO.

Remedio infalible, sin dolor para la pronta curación de los callos de los pies. Remueve los callos blandos y duros, juanetes y toda clase de callosidades. No necesita bendajes ni causa dolor.

Ninguna preparación de la tierra para la pronta curación de los callos iguala á la Callesline Americana. Su baratura la pone al alcance de todos; y cualquiera que sufra de los callos, puede tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en las principales droguerías, boticas y en la Tienda del Guante.

Doctor Rubira.

El doctor en Medicina y Cirugía D. José Rubira García pone en conocimiento de su clientela y del público en general, que por motivos de salud deja de visitar á domicilio, cual hasta ahora venía haciéndolo, y establece consulta diaria, excepto los días festivos, en su estudio, calle de Torres núm. 1, durante las horas, de 11 de la mañana á 2 de la tarde.

Sin embargo de lo expresado, asistirá á domicilio los casos de parto á que fuere llamado, y también concurrirá á las consultas con sus compañeros, en toda clase de enfermedades.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de la Cruces, calle de la Noia núm. 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos como también se instalan pararrayos y como hacen las piezas de éstos, también se arreglan todos los instrumentos, de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fei contraste.

También tiene la representación de la mejor fábrica que constituye puertas de chapas de acero, cuyos precios son bastantes módicos.

IMPOLD MASQUONCIENTONHOLLOWAY

PILDORA HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que de medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, escrófulas, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma, palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible unguento y frotando con el las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de unguento van acompañados de amplias instrucciones es en pañol re'ativas al modo de usar los medicamentos.

Los modelos se vende en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central por Ox 533 od Street. Londres. Almería Gomez Fatavera.

LA COMPAÑIA COLONIAL

HA OBTENIDO

EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS

Medalla de oro, por sus Chocolates.—Medalla de oro, por sus Cafés.—Medalla de oro, por su Tapioca.

Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera 8.-MADRID

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo. Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastritis, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona.

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.-MADRID

Por menor en todas las farmacias de España y Ultramar.

En Almería: Sr. Vivas.

ESTRADE-BERDOT FRERES. OPTICOS

Almería, Tiendas 2, y en J'en Maestra 11.

Surtido especial de microscopios sencillos y otros compuestos de gran potencia, los hay á 25, 35, 60 y á 140 pesetas uno. Id. más sencillos para reconocer monedas minerales, Billetes de Banco y otros mil objetos, precios 4, 5, 6, 8, 10, á 15 pesetas uno, lentes de mano para ver toda clase de letras por menuda que sea de diferentes precios. Este escopos y vistas de fotografía pesa vinos, mostos y jarabes, laches, ácidos vinagres, licores; Alcohómetros de Gay-Lussac id. de Cartier, leñas, pesa cartas sencillos á precios económicos, surtido de plumas de corte inglés y español de 1'50, 1'75, 2'50 y tres pesetas una caja, mapas geográficos de España, Europa mundi Pluvisferio terrestre, Asia, América Oceanía y África, termómetros clínicos para médicos garantizados exactos á 8,9 y 10 pesetas uno se hacen las composuras de óptica.

Estrade-Berdot Frères.

ARMONA Y COMPAÑIA.

10.-Tiendas.-10.

Se acaban de recibir nuevos surtidos en tiras bordadas finas, agremanes y golpes para trages de señoras con y sin abalorio, cintas, botones y blondas de seda, cuarenta y ocho colores en pelo de cabra, calidad superior, completo surtido de camas inglesas y del país, perfumería francesa, americana y catalana, lámparas y quinqués sobremesa, cafeteras rusas y de circulación é infinidad de artículos difícil de enumerar.

J. Orta y compañía.

Se han recibido los legítimos huevos de bonito al precio de 16 reales libra.

Salchichon legítimo de Vich queso de bola con vejejo fresco. Sardinias de Nantes sin espina á 6 reales lata y á 35 céntimos con espina lata.

Chocolates, cafés y tés superiores.

39.-Tiendas.-39.

J. ORTA Y COMPAÑIA.